



María Fernanda García Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y Salud II

Segundo "B"

PSEUDOCIENCIA MÉDICA

México en particular parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes.

Precisamente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "meroliro" derivado del apellido del "medico"

Judío polaco Rafael Juan de Maroulyock. Desde entonces hasta nuestros días, hemos visto un desfile de panaceas,

medicinas alternativas y similares, que en no pocas ocasiones compiten con nuestro quehacer cotidiano en la

búsqueda de la salud de los pacientes mexicanos. Es muy importante saber los antecedentes de este tema. En la

mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo"

(de pan = todo y acos = remedio). Actualmente, se da el nombre de panacea o curalotodo al "medicamento al

que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podría pensarse que casi al final de la segunda década

del tercer milenio de nuestra Era, las "medicinas alternativas" en nuestro medio y en el mundo, fueron solo parte de

la historia o del folclore, siendo un buen negocio. Panaceas, medicinas alternativas y similares.

A diferencia de los amuletos religiosos o místicos, todos los productos / tratamientos comparten, además de ser

totalmente inútiles, el estar respaldados por un discurso que apela a la ciencia: se dice que están "científicamente

comprobados" por "investigadores" de famosas instituciones, y se ofrece explicaciones que son vagamente

racionales e incluyen términos que suenan "científicos" aunque en realidad sean solo palabrería sin

mucho sentido.



D 20 M Junio A 2023.

Scribe®

REFLEXOLOGIA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernanda.

La reflexoterapia es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora.

Al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares. Los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre un familiar.

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. Los impulsos nerviosos pueden llevar a bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y conduce a una liberación de toxinas y endorfinas, dando sensación de bienestar.

VUDÚ

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Fernanda

El vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispanola que comprendía Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El vudú procura obtener la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esa forma el creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esa forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados, para hacerse invulnerable como la misma divinidad. Es la práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevos vases (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con sus dioses, es uno con su entorno, el vudú. Los cultos de vudú son sincréticos desde la época colonial, se mezclaron con los cristianos. Cuando escuchamos de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú (estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros hechos de lazo a tela de diversos colores y con caritas felices) y zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que le hizo el conjuro, últimamente han sido gran auge por el mundo.

BIBLIOGRAFÍA.

Murillo-Godínez, G. (enero - febrero de 2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia

médica. Obtenido de Medicina Interna de México:

<https://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

Saz, P., & Ortiz, M. (septiembre de 2005). Reflexología podal. Obtenido

de ELSEVIER. Farmacia Profesional:

<https://www.elsevier.es/esrevista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal13078717>

Carrasco, I. R. (26 de mayo de 2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Obtenido de Scielo. Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe:

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S179488862015000200005#:~:text=Es%20una%20pr%C3%A1ctica%20religiosa%20que,se%20mezclaron%20con%20los%20cristianos.